
 

千葉県知事選 
＃子育て政策聞いてみた 
候補者政策アンケート 

 
 この度はみらい子育て全国ネットワーク(miraco)のアンケートへのご回答を検討いただきあ
りがとうございます。 
 私たちは子育て中の親が中心となって作る市民団体で、子育て世代や若者が政治に興味を持
ち投票へつなげることをめざしています。これまで、身近な「子育て」に関する政策アンケー
トを 2017 年の衆議院選挙より開始し、各首長選挙、参議員選挙などの立候補者に対して実施
し、それを Twitter や facebook などの SNS 等で拡散してきました。(詳しくは Web サイトをご
覧ください https://miraco-net.com/seijisanka/) 
 今回の千葉県知事選では、これまで私たちが取り組んできた保育、学童など子育てに関する
課題を中心に、設問を用意させていただきました。 
 頂戴した回答は、SNS 等で広く周知させていただき、また Web サイト上で候補者同士の比
較がしやすい形で公開させていただく予定です。（※結果公開は締切翌日の予定です。また、結果サマリ
ーの PR 動画を作る場合があり、その際は作成時までにご回答頂いている方のみで作成しますのでご了承ください） 

多くの有権者に皆さまの「子育て政策」への想いを届けるお手伝いができればと思っており
ます。ご多忙の折恐縮ですが、ご協力の程どうぞよろしくお願いいたします。  
  

令和３年３月２日 
みらい子育て全国ネットワーク 

  
返信先 E-mail: hoikuenhairitai@gmail.com 

  

回答締め切り３月７日（日） 
 

候補者のお名前：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 
ご本人様のご署名をいただけますと幸いです。 

 
確認： 
回答を SNS や Web サイトにて公゙開する際に、大手メディアなどの選挙特集サイトにて既に掲載さ
れている顔写真を使用させていただきます。 
別途お送りいただく、または写真使用が NG の場合には以下にチェックを入れてください。 
※ 写真をお送りいただく場合は、hoikuenhairitai@gmail.com までお送りください。 
 
□使用する写真を指定したいのて、゙別途送付します。 
□写真使用 NG 



 

１．森田県政での子育て政策について 
１−１．2017 年からの 4 年間の森田県政での子育て政策全般について 100 点満点で評価して
ください。 

（    ）点 
 

１−２．「１−１」の点数をつけた理由を教えてください。 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

※1 自由記述の設問で 200 文字を超過する回答をされた場合は、200 文字程度までをサマリーサイトに掲載し、超過分は別添する
「回答全文」PDF より確認できるようにする形式といたしますので、あらかじめご了承ください。（以下すべての自由記述回答に
て同様） 
  

２．保育園について 
２－１．待機児童について 
2020 年 4 月時点での千葉県の待機児童数は約 850 人となっており、「待機児童ゼロ」の公約
が果たされていない状況となっています。また、認可保育所へ入園できないにも関わらず待機
児童数にカウントされない「隠れ待機児童」を合わせると 4300 人超となります。さらに、認
可保育所への申込み自体を諦めている保護者はその何倍もいるといわれています。待機児童問
題についてのお考えや、千葉県の待機児童対策について、具体的な提案をお聞かせください。 
 
2-1-1．保育園の待機児童を解消するためには現状の子育て政策で十分ですか。 

□はい。十分である。 
□いいえ。不十分である。 

 
2-1-2．「2-1-1」の回答を選んだ理由を教えてください。（「いいえ。不十分である」を選ん
だ方は、何を追加で施策すれば良いとお考えかも教えてください） 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 



 

２－２．保育の質の確保について 
待機児童対策により保育の「量」の拡充が進む一方、保育の「質」の確保が大きな問題となっ
ています。 
 
2-2-1．保育の「質」の確保に向けて、最も重要だと考える対策について１つお選びください
※2。 
 
（ ）保育士数と児童数の比率（配置基準）の見直し 
（ ）保育士の給与、手当の改善 
（ ）保育士の労務負担の軽減 
（ ）その他 
 
※2 択一式の設問で二つ以上の回答にチェックをされた場合は、チェックされた中で一番上の回答を採用させていただきますので
あらかじめご了承ください。 
 
2-2-2.「2-2-1」の回答を選んだ理由を具体的に記述してください。 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 
 
２－３．保育サービスの安全性について 
近年、認可外保育施設での死亡事故、ベビーシッターマッチングサービスでの登録シッターに
よる強制わいせつ事件など、保育サービスの安全性について保護者の不安が高まっています。
これらのサービスを安心して利用できるようになるために、千葉県として必要と思われる施策
について具体的な提案をお聞かせください。 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 
2- 



 

 

３．学童保育について 
学童保育は、重要な「放課後の子どもの居場所」です。学童保育の需要は近年高まりをみせて
おり、学童待機児童の問題も顕在化しています。一方で、千葉県の都市部では、指導員数や場
所の広さに見合わない数の児童を詰め込んでいる、いわゆる”すし詰め”の状況の学童保育も散
見されます。 
 
３−１．学童保育について、上記のような現状をご存知でしたか。 

□はい。 
□いいえ。 
 

３−２． 自治体ごとに学童保育の質が大きく異なる中、千葉県としてどのような対応をお考え
ですか。具体的にお教えください 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 
  

４．子どもの貧困対策について 
 現在、子どもの７人に１人が相対的貧困と言われており、各地方自治体でも対策がなされてい
る例があります（例：フードバンク等）。このような各自治体での動きをより加速化させるた
めには県レベルでの支援が不可欠と思われます。子どもの貧困への対策として、あなたの考え
を具体的な施策とともに教えてください。 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 

  



 

５．男性の育休取得について 
 女性の社会進出推進が進む一方で、男性の育児休業取得率は低いままです。男性の育休取得推
進及び育児参画推進に向けて具体的な施策がありましたらご回答ください。 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 
 
６．新型コロナウイルスへの対応について 
新型コロナウイルスの感染予防のため実施された全国一斉休校では、子どもたちの教育機会の
損失や保護者の就労への影響、学童保育および保育現場の負担など、様々な課題が浮き彫りと
なりました。 
 
６−１．子どもたちや子育て世帯、教育・保育現場へ必要と思われる支援について、あなたの
考えと具体的な施策をお聞かせください。 （200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 
 
６−２．休校時には、一部ではいちはやくオンライン授業を開始されたものの、それらの取り
組みが十分でなく、子どもたちの学習の機会が失われたところもあるなど、自治体によって対
応が大きく異なりました。コロナ感染の再拡大への懸念もある中、子どもの学びを止めないた
めの支援策としてどういった施策が必要となるか、あなたの考えと具体的な施策をお聞かせく
ださい。 （200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 



 

 
７．その他子育て政策について 
1〜６の質問以外で、推進したいと考えている子育てに関する政策がありましたらお聞かせく
ださい。 
（200 文字程度以内でお答えください※1） 

 
 
 
 
 

 
 
ご回答ありがとうございました。 
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